

## ACTA DE LA SESIÓN SEGÚN CONVOCATORIA No. 04-2025

FECHA: 28 de Enero de 2025

### SESIÓN CONMEMORATIVA AL CELEBRAR EL TRIGÉSIMO TERCER ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN

En cantón Cumandá, provincia de Chimborazo, a los 28 días del mes de enero de 2025; siendo las 15H10, previa convocatoria N° 04-SC-GADMC, dispuesta por Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde del GADM Cumandá, se efectúa la sesión conmemorativa por el XXXIII Aniversario de cantonización, misma que se efectúa en la Cancha Techada de la Unidad Educativa Cumandá, del cantón Cumandá, provincia de Chimborazo, con la presencia los señores concejales. Mgs. Katty Espinoza Cordero, Sra. Silvia Magaly García Yupa, Ing. Stalyn Patricio Mañay Ordoñez, Ing. Jeferson Jacinto Tapia Quinatoa, Sra. Alicia Isabel Vique Villacres; invitados especiales como Ing. Hermel Tayupanda, Prefecto, Ing. Soraya Vascones, Gerente del Banco del Estado Zonal 3, Ing. Andrea Hermenegildo, Viceministra de Gestión De Riesgo; Ing. Carlos Soria: Presidente Regional de AME, Psiclog. Isabel Carrasco, Directora Provincial Mies, Señores Alcaldes de los cantones, Guano, Penipe, Chordelg, Sigchos, Tisaleo, Colta, Representante de la Policía Nacional, Representante De La Empresa Eléctrica. Representante Del Cuerpo De Bomberos, A Los Representantes De La Empresa Pública y Privada, Representantes De Los Transportistas, Al Representante Del Registro Civil, Jefatura Política, Reinas De Belleza, Representantes de los Medios de Comunicación, Presidentes de Recinto, Barrios y Comunidades, Directores Departamentales y Servidores del Gad Municipal Cantón Cumandá, Invitados Especiales, Ciudadanos y Ciudadanas de Nuestra Princesa Del Chimborazo y la Abg. Sofía Magdalena Yépez Bimboza, secretaria del Concejo.

Con el poyo del maestro de ceremonia Sr. Luis Criollo, se inicia con el HIMNO NACIONAL DE ECUADOR.— los asistentes de manera fervorosa entonan las sagradas notas del himno nacional, posteriormente se da paso a la secretaria de concejo.

**Ab. Sofía Magdalena Yépez Bimboza, Secretaria del Concejo:** se inicia la sesión conmemorativa por el XXXIII tercer aniversario de cantonización.

**Mgs. Oswaldo Santiago Bonifaz Vicuña:** luego del saludo fraterno a las autoridades de la mesa directiva, a las autoridades nacionales, provinciales, cantonales, ciudadanía y todos los presentes agradece por la visita a ser parte de esta conmemoración y siendo las 15h20 da por iniciado de manera oficial el desarrollo de la sesión.

#### PUNTO UNO: PUNTO DOS: SALUDO DE BIENVENIDA Y PRESENTACION DEL ACTO A CARGO DE LA SRA. VICEALCALDESA ALICIA VIQUE VILLACRES

**Sra. Alicia Vique Villacres:** Señor Mgs. Oswaldo Bonifaz Alcalde del cantón Cumandá, señoras y señores concejales, autoridades nacionales, provinciales y cantonales, que nos honran con su presencia buenas tardes, Distinguidas autoridades queridos conciudadanos, amigos todos: Es un honor y un privilegio darles la más cordial bienvenida a esta sesión solemne en conmemoración del XXXIII aniversario de cantonización de nuestro querido cantón Cumanda Princesa de Chimborazo. Hoy nos reunimos para celebrar con orgullo y alegría los logros y avances que hemos alcanzado juntos a lo largo de estos años.

En este día tan especial, queremos rendir homenaje a todos aquellos que han contribuido al desarrollo y progreso de nuestro cantón. Su esfuerzo, dedicación y compromiso han sido fundamentales para construir un cantón próspero y unido como lo somos hoy. A lo largo de esta sesión solemne, tendremos el placer de escuchar las palabras de nuestras autoridades, quienes compartirán con nosotros un poco de historia, así como los discursos de las gestiones en beneficio de nuestra comunidad. Amigos todos, Cumandá tiene su historia y tradición, es propicio el momento para que como parte del GADMunicipal de Cumandá y en representación de este cantón abrir los corazones a los niños, jóvenes y adultos a trabajar en conjunto con su solo objetivo el desarrollo de Cumandá, sean todos bienvenidos

**PUNTO DOS: LECTURA DE ACUERDOS , SALUDOS Y COMUNICACIONES DE INSTITUCIONES Y CIUDADANOS.-** Se procede a dar lectura de cada uno de los acuerdos emitidos por las diferentes entidades y el GAD Municipal del cantón Cumandá, agradece a las instituciones públicas y privadas, personas naturales jurídicas, alcaldes, y demás personas que han hecho llegar sus saludos y comunicaciones cartas de felicitación por el XXXIII aniversario de cantonización.

**PUNTO CUATRO: RESEÑA HISTÓRICA, A CARGO DEL SEÑOR CONCEJAL ING. STALIN PATRICIO MAÑAY ORDOÑEZ**

**C. Ing. Stalin Mañay:** buenas tardes Mgs. Oswaldo Bonifaz, ALCALDE DEL GAD CUMANDA, Sra. Alicia Vique, VICEALCALDESA DEL GAD CUMANDA; Ing. Jefferson Tapia; Mgs. Katty Espinoza; Sra. Magaly García, CONCEJALES DEL GAD CUMANDA; Ing. Hermel Tayupanda; PREFECTO DEL GAD CHIMBORAZO; SRS. ALCALDES DE LOS DIFERENTES CANTONES DE LA PROVINCIA Y DEL ECUADOR; Sr. DIRECTORES DEPARTAMENTALES DEL GAD CUMANDA; SRS. EMPLEADOS Y TRABAJADORES DEL GAD CUMANDA; Srta. Nuria Rambay, REINA DEL CANTON CUMANDA, Srta. Yeraldys Laz, SRTA. FESTEJOS DEL CANTON CUMANDA. PADRES CESAR CAHIMUEL, PARROCO DEL CANTON CUMANDA Ing. Jhon Guadalupe, JEFE POLITICO DEL CANTON CUMANDA, Abg. Edelberto Coro COMISARIO DE POLICIA DEL CANTON CUMANDA; Ing. Patricia Núñez, Asambleísta de la Provincia de Chimborazo, Ing. Rodrigo Santacruz Gerente de PRONACA en representación la Ing. Katty Álvarez; autoridades cantonales, públicos presente de los diferentes lugares de nuestro país que nos visitan, estimados moradores, jóvenes, niños y adolescentes, que nos honran con su presencia; para mí es un honor poder dirigirme hacia ustedes, en esta fecha tan especial en representación de mis compañeros concejales del GAD Cumanda, para quienes habitamos en este Lugar de la tierra; ¡único!, ¡maravilloso!, ¡mágico y encantador!, rodeado de Ríos y vertientes, Valles y montañas, flora y fauna, con una altitud que varía entre los 300 hasta los 1900 m.s.n.m, lo que hace se poseedor de un clima agradable donde convergen la temperaturas de la Costa y Sierra. Un lugar Geográficamente estratégico ubicado al Sur oeste de la Provincia de Chimborazo con 158,7 Km donde se cobijan a 4 provincias hermanas como: Guayas, Cañar, Bolívar y Chimborazo, cerca de las grandes ciudades e industrias con gente trabajadora, humilde, visionaria y hospitalaria. Así es nuestro Cantón Cumandá, ¡La Princesa de Chimborazo.! Hoy Cumandá, cumple su trigésimo tercer aniversario de Cantonización, desde aquel 28 de enero de 1992, donde formalmente fue nombrada como un Cantón mas de la Republica del Ecuador, acto que llenó de orgullo a todos sus habitantes en ese momento y también a la a las nuevas generaciones. Pero

sin historia no hay presente y volver a recordar es esencial por cultura y agradecimiento a nuestros proceres. *El relato a continuación es obtenido de diferentes fuentes como Libros, actas y entrevistas.*

**COMUNA :** Nuestro Cantón tiene su Genesis como una comuna, debido al asentamiento relacionado por la implementación de una estación de Ferrocarril en Bucay, medio de transporte que para la época de los inicios del siglo XIX era la más importante. Las personas fueron asentándose alrededor de la estación de ferrocarril, con actividades como alimentación, servicios, comercio, etc. En el año de 1900 el Gobierno del Gral. Eloy Alfaro, resuelve el cambio de la ruta del ferrocarril, desde Bucay siguiendo las riberas del Rio Chanchán, dejando con esta decisión la posibilidad de que esta Comuna, se convirtiera en un lugar de comercialización, crecimiento y en centro poblado dinámico. Teniendo así sus inicios en los años de 1951 en la comuna Santa Martha que posteriormente se denominaría la Frontera, perteneciente a la parroquia de Huigra del Cantón Alausí. Los inicios de la comuna viven plasmado en la memoria de los pobladores, que vivieron el desarrollo del Cantón como: La Sra. Mery Raphani y su hermano el Sr. Jamil Raphani quienes son nativos de la comuna, hijos de los Señores Nicolas Raphani Mahuat y la Sra. Berta Brambilla, quienes llegaron a lo que hoy llamamos Recinto Buenos Aires, cuando compraron una parte de las tierras de propiedad del Gral. Víctor Fiallos, esta también el Sr. Alfredo Brown quien data desde el año 1932. La Sra. María Enriqueta Velez Álvarez quien llegó posteriormente, la Sra. Elba López Garzón y el Sr. Gilberto Martínez , la Sra. Celinda Muñoz y el Sr. Mario Naranjo los mismos que se asentaron a los alrededores de lo que hoy es Cumandá, siendo muchos de ellos promotores, gestores y autores de algunas de las primeras obras que se realizaron en beneficio de la Comuna, Recinto, parroquia y hoy Cumandá.

**RECINTO:** Cuando ya se había alcanzado la categoría de Recinto debido a un gran incremento poblacional surgiendo las necesidades de obras básicas, convirtiéndose la educación en una de las primeras necesidades por las que se lucharía en ese entonces y así se busco la llegada del primer profesor de la escuela. Las clases se impartían en los portales y patios de la casa de la familia Granda, los asientos eran de madera y otros hechos de piedras, ante estas incomodidades y al debido incremento de alumnos para el siguiente año, después de varias propuestas el Sr. Pio Segundo Merino dona voluntariamente una cuadra de terreno en la parte alta para que se construya una plaza y una escuela la misma que fue construida a base de mingas realizadas por los padres de familia y moradores, interesados en el desarrollo de la comunidad con materiales propios de la zona como son madera, cañas gadua y techo de cade, esta escuela fue bendecida por primera vez en 1965.

**PARROQUIA:** El Recinto pertenecía al Cantón Alausí y por lo tanto los viajes hasta la ciudad de Alausí fueron numerosos, el proceso condujo a la sensibilización de las autoridades del Cantón Alausí, así como al Prefecto Provincial de ese entonces toma la decisión política de transformar de Recinto en Parroquia, en el proceso de Parroquializacion los esfuerzos aumentaban para continuar con los trabajos, en junio de 1965 se reúnen varias personas en el cas del Sr. Humberto Arboleda para formar la primera directiva integrada por: Washintong Ollague - Presidente; Cesar - Ceballos Vicepresidente; Mario Naranjo - Secretario; Reinaldo Cisneros - Tesorero; Humberto Arboleda - Sindico; Ángel Abad - Recaudador; Vocales Principales: José Serrano, Eusebio Rodríguez, José Naranjo. A esta Directiva el pueblo se sumó con valiosas iniciativas ya

que no se disponía de ningún ingreso presupuestario para solventar los gastos que requería dichos tramites. Se plantea la necesidad de definir un nombre para la parroquia, la primera propuesta fue la que asumiera el nombre de una de las Haciendas de ese momento como: **La VICTORIA, La MARIANA O SANTA MARTHA**; esta propuesta generó polémica porque sus propietarios esperaban que sea la suya; por lo tanto, se necesitaba una alternativa, la que surgió de parte del Señor Gilberto Martínez, quién con la novela Cumandá de Juan León Mera, en la mano, propuso que llevara su nombre, decidiéndose por Cumandá. Existen otras versiones sobre el origen del nombre del Cantón. Las primeras ordenanzas iniciaron la vida jurídica de la nueva Parroquia, creada el 4 de diciembre de 1968, mediante acuerdo ministerial N° 95, expedido por el Ministerio de Gobierno, publicado en el registro oficial N° 67. Los comités fueron Cambiando con el pasar de los años, aunque habían diferentes inclinaciones políticas tenían un mismo objetivo.

**EL DESARROLLO DE CUMANDA “LA CANTONIZACION”:** Transcurrieron 17 años de parroquialización, pero no le trajo cambios para Cumandá, puesto que la ciudad de Alausí, cabecera cantonal donde existía las principales instituciones centralizaban los recursos económicos y los servicios. Esta situación determinó que las fuerzas vivas de Cumandá tomen la decisión de impulsar la cantonización como alternativa para mejorar sus condiciones de vida, decisión que significó importantes esfuerzos, trámites, movilizaciones al Congreso Nacional, al Ministerio de Gobierno entre otros. Es oportuno reconocer nombres que marcaron la verdadera historia de Cumandá, hombres y mujeres que se unieron con un mismo objetivo **LA CANTONIZACION:** Es importante mencionar al Sr. Miguel León Beltrán conjuntamente con el Sr. Luis Caceres lideraron la idea y con un grupo habitantes de la entonces parroquia iniciaron las gestiones para la cantonización, que como muchos sueños ese también parecía inalcanzable, sin embargo el tesón de los Cumandenses, fue el motor que impulso a continuar con el deseo de cumplirlo. Es así como el 8 de Agosto de 1985 se conforma el **COMITÉ PRO MEJORAS DE CANTONIZACION** formado por: Sr. Edgar Maquizaca Bermeo – Presidente. Sr. Juan Flores Lema – Vicepresidente; Lcdo. Luis Chuquisala Pagua – Secretario; Prof. Eduardo Morales Castillo – Tesorero; **VOCALES ALTERNOS** Sr. Edmundo Cuadrado Neira; Sr. Digno Espinoza Galarza; Sr. Cesar Calvopiña, **COORDINADORES** Dr. Manuel Valencia – **PARRACO**; Dr. Oswaldo Bonifaz Dr. Vicente Escobar Samaniego; Dr. Tobias Villacres; Lcdo. Angel Vimos; Lcdo. Ricardo Espinoza (Quien compuso el Himno a Cumanda); Lcdo. Alejandro Urgiles ; Sr. Marcial Silva. También es importante mencionar al Dr. Jorge Alberca Ordoñez, profesional de leyes quien fue determinante en estas acciones, presentándose el proyecto de ley al Congreso Nacional el 5 de Agosto de 1986, el mismo que fue negado; entonces se decide presentar la demanda de inconstitucional al Tribunal de Garantías Constitucional, el 1 de Septiembre de 1987 y se logra que el 8 de Noviembre de 1989 sea aceptada la demanda, luego el Congreso Nacional el 17 de Mayo de 1990, ratifica la resolución del Tribunal de Garantías Constitucionales, para que finalmente el Pleno del Congreso Nacional mediante ley 138, publicada en el registro oficial, N° 862 del 28 de Enero de 1992, apruebe la creación del Cantón Cumandá.

Además el crecimiento y desarrollo del cantón se debe a la donación de que realizaron varias personas como: Los esposos Segundo Merino y Luz Maria Donoso de Merino quienes donaron los terrenos para la construcción de la **ESCUELA FISCAL SULTANA DE LOS ANDES, PARQUE CENTRAL, CASA COMUNAL Y CONVENTO**. Francisco Chaves, Cristina Chávez, María Naranjo y Julita López de Naranjo, donaron los terrenos del actual **CEMENTERIO**. Francisco Chaves y Cristina Chávez donaron los terrenos del **SUBCETRO DE SALUD**. El Sr. Joaquín Coronel y su Esposa donaron el terreno donde se construyo la

ESCUELA CELSO AGUSTO RODRIGUEZ. Los Esposos Eudoro Freire y María Buñay de Freire donaron el terreno de lo que es el JARDIN DE INFANTES DR. ANGEL BORJA. Sr. Gustavo Garzón y Carmen Cherez donaron el terreno para diferentes construcciones como: La JUNTA PARROQUIAL, JEFATURA DEL REGISTRO CIVIL, TENENCIA POLITICA, PARROQUIA ECLECIASTICA, JUNTA CIVICA, CUERPO DE BOMBEROS, JUNTA ADMINSTREADORA DE AGUA POTABLE, SEGURO SOCIAL CAMPESINO, CENTRO AGRICOLA CANTONAL, NOTARIA Y REGISTRO DE LA PROPIEDAD, LIGA DEPORTIVA CANTONAL.

Es mi deber como habitante, extender el sincero agradecimiento a todas las personas, que le dieron vida Jurídica a nuestro Cantón, realizaron diferentes donaciones, desde que fue una COMUNA, RECINTO, PARROQUIA Y HOY UN CANTON, realizaron diferentes gestiones con su tiempo y dinero sin descansar hasta ver lograr su objetivo. Muchos de estos guerreros ¡hoy ¡no están con nosotros y otros aún tenemos la satisfacción de tenerlos cerca y vivos para decirles una vez mas ¡gracias por todo!. Por los que no están y por los que están, quiero pedirles un fuerte aplauso para estos héroes.

PRESENTE: Hoy estamos de fiesta, por el pasado que nos permitió tener un pedazo de tierra dentro de este Ecuador altivo y glorioso, con identidad y cultura valoremos cada segundo de las vidas, de quienes nos heredan el cantón a través del Recuerdo. El presente todos lo estamos construyendo y mejorando, a través de nuestros esfuerzos, que dedicamos día tras día los niños, jóvenes, adultos, empresarios, políticos, educadores, artistas, deportista, autoridades por nos une la única meta del desarrollo y el Bue Vivir, el Sumak Kausay .

FUTURO: Han pasado varias Administración y cada una de ellas ha realizado lo mejor en su momento. Visualizo a futuro, que a parte ser un cantón productor de materias primas como el cacao, banano, caña de azúcar, lácteos, producciones pecuarias entre otras, que mi querido cantón se de a conocer al mundo conocer como una población que estará a la vanguardia de la tecnología con compromiso social y ambiental. Cuidando la casa de todos. “Nuestra Tierra” ¡(PACHA MAMA)! El futuro lo estamos sembrando en las nuevas generaciones con el ejemplo, cívico y ferviente de que la tierra donde se nace, crece y te lo da todo hay que amarle y cuidarle siempre. ¡Viva Cumandá! ¡Viva la Princesa de Chimborazo! Gracias.

**PUNTO CUARTO: ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A DIFERENTES REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES PUBLICO Y PRIVADO POR PARTE DEL GAD CANTÓN CUMANDÁ.-**

EL CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON CUMANDA Y LA ALCALDÍA CIUDADANA DEL CANTÓN CUMANADA: Rinde justo homenaje de reconocimiento a los gestores de la cantonización: señores :

1. Sra. Elva López;
2. Sr. Marcial Silva;
3. Lic. Ángel Vimos,
4. Lic. Luis Chuquisala;
5. Mgs. Eduardo Morales;
6. Eco. Marcelo Vásquez y,
7. Dr. Oswaldo Bonifaz Noriega

En este día tan especial, queremos expresar nuestro más profundo agradecimiento y reconocimiento a los visionarios y líderes que hicieron posible la cantonización de nuestra querida Princesa de Chimborazo. Su incansable esfuerzo, dedicación y compromiso han sido fundamentales para alcanzar este logro histórico que hoy celebramos con orgullo.

Hace la entrega los miembros del concejo, conjuntamente con el señor Prefecto

**EL CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON CUMANDA, MEDIANTE RESOLUCION 007-2025:** Resolvió expresar su gratitud a instituciones publicas y privadas; ciudadanos y ciudadanas que ha aportado con su trabajo y civismo al desarrollo del cantón, en distintas aspectos del quehacer diario.

- Reconocimiento a PRONACA: Por su incansable dedicación y compromiso con la comunidad, tanto en el área social como comunitario. Su labor no solo garantiza la producción y distribución de alimentos de alta calidad, sino que también impulsa el desarrollo sostenible y el bienestar de nuestro cantón, Gracias a su esfuerzo y profesionalismo, disfrutamos de productos que mejoran nuestra calidad de vida.

Hace la entrega Mgs. Katty Lorena Espinoza Cordero, concejal del cantón Cumanda

- Reconocimiento al BANCO DE DESARROLLO DEL ECUADOR BDE: por su invaluable apoyo y compromiso con nuestro Cantón Cumanda, la Princesa de Chimborazo; Gracias a sus generoso crédito, hemos podido llevar a cabo importantes obras que mejoran la calidad de vida de todos los habitantes. Su dedicación y profesionalismo no solo impulsan el desarrollo económico, sino que también fortalecen el tejido social y promueven el bienestar de nuestra sociedad.

Hace la entrega la señora Vicealcaldesa Alicia Vique ,Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento a la COOPERATIVA DE AHORRO Y CREDITO RIOBAMBA: por el apoyo incondicional en la cultura y el deporte, el beneficio de la ciudadanía Cumandense

Hace la entrega el Ing. Stalin Patricio Mañay Ordoñez, Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento al: SR. JORGE CEVALLOS CRUZ: por su incansable dedicación y esfuerzo diario a pesar de su condición física que no es una limitante, ha demostrado ser una fortaleza para su familia y un ejemplos de trabajo y perseverancia para los ciudadanos.

Hace la entrega el Ing. Jeferson Tapia Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento al LIC. ARTURO MERINO: por ser el primer entrenador de la escuela de de fútbol del GAD Municipal del cantón Cumandá, presidida en su momento por el señor Edgar Maquisaca; su esfuerzo y compromiso han brindado a nuestros jóvenes una valiosa oportunidad para desarrollar sus habilidades deportivas y fomentar valores como el trabajo en equipo, la disciplina y el respeto.

Hace la entrega la señora Vicealcaldesa Alicia Vique ,Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento a: INNOVA: por sus generosas donación de materiales, su compromiso y apoyo son fundamentales para el desarrollo de nuestra colectividad, por ende se convierte en el aporte importante para el buen vivir de la comunidad.

Hace la entrega Sra. Magaly García CONCEJAL DEL CANTÓN CUMANDA

- Reconocimiento a la . COOPERATIVA LUCHA CAMPESINA: por el apoyo en la cultura y el deporte, el beneficio de la ciudadanía Cumandense.

Hace la entrega el Ing. Stalyn Mañay, CONCEJAL DEL CANTÓN CUMANDA

- Reconocimiento al SR. ÁNGEL FLORENCIO NEIRA SERRANO: por su incansable dedicación y esfuerzo diario a pesar de su condición física que no es una limitante, ha demostrado ser una fortaleza para su familia y un ejemplos de trabajo y perseverancia para los ciudadanos.

Hace la entrega el Ing. Jeferson Tapia Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento a la . SR. JAVIER FREIRE: por su significativa inversión en nuestro cantón. Gracias a su compromiso y visión, se han creado numerosas fuentes de empleo que han mejorado la calidad de vida de muchos habitantes. Su dedicación no solo impulsa el desarrollo económico, sino que también fortalece el tejido social.

Hace la entrega la señora Vicealcaldesa Alicia Vique ,Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento a la . SRA. ROSA VEINTIMILLA por su espíritu emprendedor y su incansable dedicación. Como pionera en el ámbito de la gastronomía de nuestro cantón, su visión y esfuerzo han sido fundamentales para ser ejemplo y valorar las oportunidades.

Hace la entrega Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde del GAD municipal del cantón Cumanda

- Reconocimiento a la FAMILIA HERDOIZA DAVALOS: Por donar el terreno para la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales proyecto que va en beneficio de la ciudadanía Cumandense.

Hace la entrega el Ing. Stalyn Mañay, CONCEJAL DEL CANTÓN CUMANDA

- Reconocimiento a la LIC. ROBERTO BUSTAMANTE VIQUE: por su excelente y destacada labor en el campo de la batalla, precautelando los derechos y la paz de los ciudadanos ecuatorianos en la defensa del Estado ecuatoriano con mención de héroe nacional a favor de la humanidad.

Hace la entrega la señora Vicealcaldesa Alicia vique ,Concejal del cantón Cumandá.

- Reconocimiento al: CUERPO DE BOMBEROS GENERAL ANTONIO ELIZALDE BUCAY, CUERPO DE BOMBEROS RIOBAMBA, CUERPO DE BOMBEROS PORTOVIEJO, CUERPO DE BOMBEROS MANTA, CUERPO DE BOMBEROS CUMANDÁ, CRUZ ROJA, BOMBEROS MILAGRO Y SECRETARIA DE GESTIÓN DE RIESGOS: por su valiente y dedicada labor durante las emergencias y desastres naturales del 21 de abril de 2024, Su compromiso y profesionalismo no solo salvaguardaron vidas, sino que también brindaron esperanza y seguridad a nuestra comunidad en momentos de gran necesidad. Gracias a su incansable esfuerzo y valentía, hemos podido superar estos desafíos con mayor fortaleza.

Hace la entrega Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde del GAD municipal del cantón Cumanda; Reciben el reconocimiento: Cmte. Tnl. Felix Acosta.JEFE DEL BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS DEL CANTON CUMANDÁ; Tnte. Crnl. Juan Pablo Raffo GERENTE DE BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS DEL CANTON MILAGRO; Ing. AndreA Hermenegildo Viceministra de GESTION DE RIESGOS; Ing. Nelson Stalin Guamán:

- El Gobierno Autónomo Descentralizado del cantón Cumandá, hace un justo reconocimiento a la POLICIA NACIONAL ACANTONADA EN CUMANDA, por el profesionalismo, cumplimiento de sus funciones y el trabajo destacado de cooperación interinstitucional en favor de la ciudadanía, cumpliendo con su misión de atender la seguridad y control del orden público,

Se invita a recibir los reconocimientos en representación de los agentes policiales a los señores policías: Myr. Cristian Castro, JEFE DEL DISTRITO DE POLICIA PALLATANGA CUMANDA.

- El Gobierno Autónomo Descentralizado del cantón Cumandá, hace un justo reconocimiento AL Ing. Augusto Yagual, gerente de la Compañía DE TRANSPORTE ESCOLAR E INSTITUCIONAL CUMANCITY S.A, por el apoyo económico al desarrollo de las diferentes actividades realizadas en el cantón Cumanda, por parte del GADMCC, la generosidad y compromiso han sido fundamentales para impulsar proyectos a favor de nuestros ciudadanos.

Hace la entrega Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde del GAD municipal del cantón Cumanda

**PUNTO QUINTO: ENTREGA DE PRESENTES Y RECONOCIMIENTOS DE CIUDADANOS Y AUTORIDADES AL MGS. OSWALDO SANTIAGO BONIFAZ VICUÑA ALCALDE DEL CANTÓN CUMANDÁ.**

- El presidente de la comunidad Sacramento Sr. Rodrigo Llamgari hace la entrega de un presente al Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde del GAD municipal del cantón Cumanda;
- La ASOCIACION DE MUNICIPALIDADES DEL ECUADOR, hace la entrega de una MEDALLA DE RECONOCIMIENTO Al Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde Del Gad Municipal Del Cantón Cumanda; realiza la entrega el Sr. David León, Alcalde de Pallatanga, presidente Provincial de AME.
- El Alcalde del cantón General Antonio Elizalde, Bucay Ing. Mauricio Rosado, hace la entrega de un presente al Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña, Alcalde del GAD municipal del cantón Cumanda.

**PUNTO SEXTO: SUSCRIPCIÓN DE CONVENIOS DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL Y CONTRATOS Y ACTAS COMPROMISOS POR PARTE DEL MSG. OSWALDO BONIFAZ VICUÑA, ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDA CON DIFERENTES INSTITUCIONES.**

1.CARTA COMPROMISO PARA LA SUSCRIPCIÓN DE UN CONVENIO ESPECÍFICO DE COOPERACIÓN TÉCNICA ENTRE LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES ECUATORIANAS (AME) Y EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDA (GADMC). CUYO OBJETO ES: "ESTUDIOS PARA LA REGENERACIÓN DE LA CALLE 9 DE OCTUBRE, PARQUE CENTRAL Y MIRADOR DE LA CALLE SIMÓN BOLIVAR DEL CANTÓN CUMANDA, PROVINCIA DE CHIMBORAZO", para el cumplimiento de sus funciones y competencias asumidas, en beneficio de la ciudadanía y mejoramiento del Cantón.

2.CONVENIO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL INSTITUTO SUPERIOR TECNOLÓGICO CUMANDA Y EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ.El objeto del presente convenio consiste en sentar las bases de una cooperación interinstitucional sólida y efectiva entre EL INSTITUTO Y EL GAD CUMANDA, con la

finalidad de promover programas académicos de calidad, facilitar la inserción de los estudiantes en prácticas preprofesionales y desarrollar actividades de vinculación con la comunidad. En este contexto, EL INSTITUTO otorgará becas parciales, equivalentes al cincuenta por ciento de exoneración en el costo de la matrícula y colegiaturas durante los cuatro semestres de estudio, dirigidas específicamente a los segundos mejores egresados de los colegios o unidades educativas de la localidad. A través de esta colaboración, se busca fomentar el acceso a la educación superior y aportar al desarrollo integral de la comunidad, ofreciendo respuestas concretas a las demandas formativas y laborales del cantón Cumandá.

**3.CONVENIO INTERINSTITUCIONAL PARA LA ARTICULACIÓN DE ACCIONES NECESARIAS PARA EL DESARROLLO DEL PROYECTO JOVENES EN ACCION, SUSCRITO ENTRE EL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON CUMANDA Y LA DIRECCION ZONAL 3 DEL MINISTERIO DEL AMBIENTE, AGUA Y TRANSICION ECOLOGICA.** El presente convenio interinstitucional, tiene como objetivo fundamental, La Articulación De Acciones Necesarias Para El Desarrollo Del Proyecto Jóvenes en Acción, Entre El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Del Cantón Cumanda Y La Dirección Zonal 3 Del Ministerio Del Ambiente, Agua Y Transición Ecológica

**4.CONVENIO MARCO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL "INSTITUTO SUPERIOR TECNOLÓGICO SAN GABRIEL", CONDICIÓN UNIVERSITARIO Y GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ.** El presente convenio tiene por objeto establecer las bases y criterios sobre los cuales el "Instituto Superior Tecnológico San Gabriel", condición Universitario y el/la "GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDA", realizarán acciones conjuntas, para el desarrollo de transferencia científica, tecnológica, pedagógica, así como la organización de eventos científicos, la realización de prácticas y pasantías, el intercambio de publicaciones y de información y vinculación con la comunidad, así como otras actividades de interés mutuo; cuya implementación resulte conveniente a la formación, investigación y vinculación con la sociedad. Además, el "Instituto Superior Tecnológico San Gabriel" con el propósito de reconocer la excelencia académica, se otorgarán tres becas a los tres mejores estudiantes egresados de las unidades educativas Celso Augusto Rodriguez, Sultana de los Andes y Unidad Educativa Cumandá.

**5.-CONVENIOS DE COOPERACIÓN ECONÓMICA ENTRE EL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ Y EL MINISTERIO DE INCLUSIÓN ECONÓMICA Y SOCIAL MIES:**

**PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SERVICIO SOCIAL DESARROLLO INFANTIL INTEGRAL, CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL-CDI-MIES (DIRECTOS - CONVENIOS) (CDI) . CUYO OBJETO ES :** Promover el buen comienzo en la vida de las niñas y niños como base y garantía para un buen desarrollo y despliegue de todas sus capacidades y potencialidades durante toda la vida a través de la atención diaria y la consejería familiar a las mujeres gestantes y familias de niñas y niños de 1 a 3 año de edad. Con una cobertura de 90 usuarios en dos centros de desarrollo infantil, gotitas de miel con una cobertura de 36 niños y niñas y el centro infantil corazón feliz con una cobertura de 54 niños y niñas

Monto Total del Convenio: \$ 191,687.80 (100.00%)

Aporte MIES: \$ 152.964,60 (79,80% )

Contraparte GADM Cumandá: \$ 38.723,20 (20.20%)

Duración: 12 meses

Cobertura: 90 niños y niñas

**CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICO-ECONÓMICO PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SERVICIO SOCIAL PERSONAS ADULTAS MAYORES - PEJ, CENTROS GERONTOLÓGICOS DE ATENCIÓN DIURNA,** Cuyo objeto es: atención y cuidado integral sin internamiento a personas adultas mayores con dependencia leve, intermedia o moderada, enfocada a la promoción del envejecimiento positivo y ciudadanía activa. la modalidad diurna ofrece un servicio de atención a personas adultas mayores, 240 días al año, de lunes a viernes, en períodos de 6 a 8 horas diarias; la atención debe ser integral por medio de la estimulación de sus capacidades, asistencia, alimentación, nutrición, rehabilitación, recreación, entre otros. esta modalidad establece 2 tiempos de comida y cada unidad tiene una cobertura de 70 usuarios.

Monto Total del Convenio: \$ 201,821.90 (100%)

Aporte MIES: \$ 161,331.99 (79,94% )

Contraparte GADM Cumandá: \$ 40 ,489,11 (20,06%)

Duración: 12 meses

Cobertura: 70 Adultos mayores

**CENTRO DE ATENCION INTEGRAL PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD (ATENCIÓN DIURNA)** CUYO ONJETO ES : ATENCION EN El Centro de atención integral para personas con discapacidad modalidad diurna tiene como finalidad potenciar el desarrollo de habilidades de las personas con discapacidad a través de un trabajo conjunto con la familia y la comunidad.

Monto Total del Convenio: \$ 209.211,90 (100%)

Aporte MIES: \$ 129.547,77 (75,68%)

Contraparte GADM Cumandá: \$ 41.636,69 (24,32%)

Duración: 12 meses

Cobertura: 45 Adultos mayores

**CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICO-ECONÓMICO PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SERVICIO SOCIAL PERSONAS ADULTAS MAYORES - PEJ, ATENCIÓN DOMICILIARIA PARA PERSONAS ADULTAS MAYORES SIN DISCAPACIDAD.**

Las unidades de atención domiciliaria para personas adultas mayores sin discapacidad prestan servicios de atención y cuidado en el domicilio de la persona adulta mayor que no puede acceder a los servicios de atención intramurales debido a que presentan características que les dificultan o impiden esta movilización tales como, dispersión de la vivienda, presencia de discapacidad o situación de dependencia

Monto Total del Convenio: \$ 1,9586.03

Aporte MIES: \$ 15.652.03

Contraparte GADM Cumandá: \$3.934.00

Duración: 12 meses

Cobertura: 40 Adultos mayores

**6. CARTA DE INTENSION PARA LA EJECUCION DE LA OBRA DESTINADA A LA CONSTRUCCIÓN DE UN TALLER DE CAPACITACIÓN EN EL RECINTO COPALILLO, CANTÓN CUMANDÁ, PROVINCIA DE CHIMBORAZO, ENTRE EL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON CUMANDA Y**

**COMUNIDAD DE COPALILLO:** El objeto de la presente Carta de Intención, es manifestar la firme voluntad de ambas partes de colaborar en la ejecución del proyecto denominado "Adquisición de materiales para la construcción del taller de capacitación en el Recinto Copalillo, Cantón Cumandá, Provincia de Chimborazo". De esta manera, se busca garantizar la creación de una infraestructura que contribuya de manera sustancial al mejoramiento de la calidad de vida de la población, fortaleciendo su

**7.-CONTRATO DE FINANCIAMIENTO Y SERVICIOS BANCARIOS OTORGADO POR EL BANCO DE DESARROLLO DEL ECUADOR B.P. A FAVOR DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON CUMANDA.** El Banco de Desarrollo del Ecuador B.P., otorga a favor Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Cumandá, un financiamiento hasta por USD. 3.490.000,00 (TRES MILLONES CUATROCIENTOS NOVENTA MIL CON 00/100 DÓLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA), destinado a financiar el proyecto: "Construcción del sistema de alcantarillado sanitario y agua potable de la lotización Valle Alto, Pampa 1, Pampa 2 y Hermanos Herdoiza, cantón Cumandá, provincia de Chimborazo".

**PUNTO SEPTIMO: ING. SORAYA DE LOURDES VÁSQUEZ, GERENTE DE SUCURSAL ZONAL SIERRA CENTRO PASTAZA DEL BANCO DE DESARROLLO DEL ECUADOR B.P.**

**Ing. Soraya Vásquez, Gerente De Sucursal Zonal Sierra Centro Pastaza Del Banco De Desarrollo Del Ecuador B.P.:** con un saludo a todos los presente expresa la felicitación a la princesa de Chimborazo por el aniversario de cantonización, resalta el compromiso de apoyo económico para la ejecución de proyectos en beneficio de la colectividad, y que los financiamientos son para mejorar la calidad de vida de todos los habitantes, hoy se ha firmado el crédito el Banco de Desarrollo del Ecuador B.P., a favor Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Cumandá, un financiamiento hasta por USD. 3.490.000,00 (TRES MILLONES CUATROCIENTOS NOVENTA MIL CON 00/100 DÓLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA), destinado a financiar el proyecto: "Construcción del sistema de alcantarillado sanitario y agua potable de la lotización Valle Alto, Pampa 1, Pampa 2 y Hermanos Herdoiza, cantón Cumandá, provincia de Chimborazo".

**PUNTO OCTAVO: INTERVENCIÓN DEL ING. HERMEL TAYUPANDA PREFECTO DE LA PROVINCIA DE CHIMBORAZO**

**Ing. Hermel Tayupanda, Prefecto de la Provincia De Chimborazo:** Buenas tardes, con las dignas autoridades, ciudadanía, me es grato llegar con un saludo a los cumandences, en especial a los señores concejales y el señor Alcalde Mgs. Oswaldo Bonifaz, Cumandá ha formado hijos valientes que forjan la lucha constante por mejores días de Cumandá, hoy tenemos la presencia de los ex alcaldes a quienes expreso el cordial saludo y felicitación por hacer día a día un mejor Cumandá; no olviden del compromiso de la prefectura de velar por mejores días de todos los cantones y hoy resaltar al cantón más bonito como es la Princesa de Chimborazo Cumandá, felicita a todos los que lucharon para hacer que Cumandá se haya hecho parroquia, ahora cantón a nombre de la prefectura abrazamos a todos sus habitantes, felicito también a quienes han recibido los reconocimientos por que se han destacado, invito a seguir trabajando con el alcalde, deseo lo mejor para que esta administración sea lleno triunfo, cuenten con mi trabajo y compromiso de ayudar para trabajar en proyectos productivos, resaltar que la prefectura a pasar de la diferencias ha invertido en el cantón, con la aprobación de la construcción del edificio de la Empresa Eléctrica que vale más de un millón de dólares, se ha firmado

un convenio para el mantenimiento rural pero prese ha eso ha intervenido en la Victoria con la maquinaria por ver la necesidad de sus moradores, en cuanto a la maquinaria que se tiene que alquilar aun esta pendiente porque se busca más presupuesto para atender con mas horas y así velar por sus requerimientos.

**PUNTO DECIMO: INTERVENCIÓN DEL MGS. ING. OSWALDO SANTIAGO BONIFAZ VICUÑA ALCALDE DEL CANTÓN CUMANDÁ**

**Mgs. Oswaldo Santiago Bonifaz Vicuña:** estimados ciudadanos, autoridades presentes, señores gestores de la cantonización, señoritas reina, virreina, hoy nos reunimos para conmemorar una fecha trascendental en la historia de nuestro querido cantón. este momento representa el orgullo colectivo de recordar nuestras raíces, celebrar nuestros logros y reflexionar sobre los desafíos que hemos enfrentado y superado como comunidad. Hace 33 años, nuestra comunidad dio un paso significativo al transformar nuestra parroquia en un cantón. este cambio no fue meramente administrativo, sino una oportunidad para forjar nuestra identidad como pueblo y construir un espacio donde cada voz cuenta y cada esfuerzo suma al bienestar colectivo; en esta ocasión, quiero expresar mi más profundo agradecimiento a aquellos visionarios y gestores que hicieron posible este sueño. con valentía, compromiso y amor incondicional por esta tierra, trabajaron incansablemente para alcanzar la cantonización. a esas personas valientes que superaron innumerables obstáculos con la firme creencia de que un futuro mejor era posible, les debemos el cantón que hoy disfrutamos. gracias a hombres y mujeres que no dudaron en soñar en grande, logramos que nuestra “princesa del Chimborazo” naciera como un cantón libre y con capacidad de autogobernarse; su legado nos inspira y nos compromete a seguir avanzando. ahora, recae en nosotros la responsabilidad de responder con esfuerzo y dedicación ante cualquier adversidad. no permitiremos que las dificultades nos detengan ni que las críticas de nuestros adversarios nos desanimen. seguiremos adelante honrando nuestra historia construyendo un futuro más brillante para todos .

Este aniversario no solo nos invita a reflexionar sobre el legado histórico que nos dejaron nuestros predecesores, sino que también nos da la oportunidad de reconocer el trabajo y los avances que hemos logrado como comunidad bajo la gestión de esta administración. en este contexto, quiero compartir con ustedes algunas de las obras de infraestructura que hemos llevado a cabo en este año y medio de gestión. todas ellas orientadas a mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos y a sentar bases sólidas para su desarrollo.

**MEJORAS EN SERVICIOS BÁSICOS:** hemos ejecutado conjuntamente con la empresa municipal de agua potable y saneamiento, extensiones de red tanto de alcantarillado como de agua potable: Mejoramiento del sistema de alcantarillado en la calle 24 de mayo y 9 de octubre, calle Simón Bolívar y Digno Espinoza , 4 de diciembre. Con fecha 29 de noviembre de 2024 se firmó el contrato de financiamiento con el banco de desarrollo del ecuador para la construcción del sistema de alcantarillado sanitario y agua potable de la lotización valle alto, pampa 1, pampa 2 y hermanos Herdoiza, por un monto de tres millones cuatrocientos noventa mil dólares americanos. Actualmente se encuentra en el sistema del portal de compras públicas la adquisición de un nuevo recolector, con la finalidad de mejorar el sistema de recolección de desechos sólidos.

**INFRAESTRUCTURA VIAL:** entendemos que una buena conectividad es clave para el desarrollo. por ello, hemos gestionado ante la prefectura de la provincia de Chimborazo el convenio de cooperación interinstitucional, documento que ha permitido al GAD municipal de Cumandá intervenir con nuestra maquinaria en el mejoramiento vial que

unen sectores rurales con la cabecera cantonal, facilitando el transporte de personas y productos que nuestros agricultores sacan al mercado.

**MANTENIMIENTO Y LASTRADO DE VIAS RURALES EN LOS RECINTOS:** Sacramento; Divino Niño; Calles de Valle Alto; Kimberly – San José

**LIMPIEZA DE CUNETAS Y RECONFORMACION DE VIAS DE LOS RECINTOS:** Soberana, Chagualyacu, San pablo, Sacramento, Chagualyacu–Miraflores, Miraflores–Guallanag, La esperanza, Suncamal–Guallanag, Suncamal– Bucte Rio Blanco– Via Kelly, Reservas de Cumanda, Naranjapata; mantenimiento, limpieza de derrumbes, alcantarillas y pasos de quebrada. en el sector de Gicharon y Guayllang.

**LASTRADO DE VIAS URBANAS:** Barrio 9 de Diciembre, Barrio Victor Corral Mantilla; Valle Alto, Barrio 28 de Enero Planta Alta, Barrio el Carmen; Readoquinado de las calle 10 de agosto y jaime cabrera; Mejoramos el parque automotor del GAD con la adquisición de una excavadora de oruga Jhon Deere y una volqueta MARCA IVECO

**DESARROLLO SOCIAL Y EDUCATIVO:** recuperación de cinco convenios con el ministerio de inclusión económica social, con el afán de favorecer y proteger al sector vulnerable, firma del convenio con el ministerio de inclusión económica social, para la apertura del centro diurno de discapacidad, siendo nuestro cantón el único en la provincia de Chimborazo en contar con un centro de ésta naturaleza. implementación de cursos vacacionales “Cumandá 2024” en áreas de patinaje, pintura, comunicación, vóley, futbol, senderismo, orientado a niños y jóvenes de nuestro cantón, implementación de la primera feria de mujeres emprendedoras, donde se destacó la participación de mujeres cumandenses, conjuntamente con el apoyo de las entidades financieras, otorgándoles créditos para mejor sus emprendimientos; Feria vicentenario de emprendedores “Cumandá 2024”, con éstas acciones seguimos apoyado y promoviendo el espíritu emprendedor de nuestra comunidad. Feria de seguridad ciudadana conjuntamente con las instituciones publicas y privadas. Feria por el día internacional del ambiente, se inició la mejora en la disposición final de los desechos sólidos no peligrosos, con la participación de unidades educativas, primera feria interinstitucional jóvenes con oportunidades implementación de escuelas formativas permanentes de ecuavoley, futbol y patinaje, impulso al deporte con el auspicio por parte del GADM Cumandá en el Torneo Copa Fenix.

**ESPACIOS PÚBLICOS Y RECREACIÓN:** reconociendo la importancia de los espacios de esparcimiento, hemos realizado: continuamos con la obra de la construcción de un área de recreación inclusiva en el barrio Victor Corral Mantilla, la cual mantenía un avance del 8.34% , durante ésta administración se ejecutó el 100% , con el objetivo de brindar a dicho barrio un sitio de distracción tanto para niños, jóvenes y adultos. Ante la problemática de la obra paralizada desde el 2019, de la regeneración urbana–áreas verdes 5 de junio canchas (deportivas–áreas infantiles–recreación pasiva) se llevó a cabo un análisis exhaustivo de la situación, como resultado se determinó que la mejor solución era la suscripción de un contrato complementario. Esta medida ha permitido la reactivación de los trabajos, garantizando así la culminación del proyecto y la puesta en servicio de la infraestructura en beneficio de la comunidad. Construcción del cerramiento frontal del cementerio municipal Primera fase del mejoramiento paisajístico del cementerio; Mantenimiento de la estructura, alumbrado y recuperación del área recreacional en la cancha techada 9 de diciembre. Alumbrado y mantenimiento del parque los Andes. Mejoramiento paisajístico del parque central. Mantenimiento de la fachada del mercado municipal, estos espacios no solo embellecen nuestro cantón, sino que fomentan la integración comunitaria y un estilo de vida saludable.

**GESTIONES:** convenio de cooperación tripartito interinstitucional GAD municipal Cumandá, cooperativa lucha campesina, y la empresa facilito con el afán de brindar mejor servicio al usuario, se implemento el cobro de impuestos mediante el pago ágil ( facilito ), siendo el primer cantón de la provincia de Chimborazo que brinda éste servicio. Mediante alianzas público privadas se está gestionando con la cooperativa Riobamba efectuar la nomenclatura de las calles de nuestro cantón. Gestión ante los institutos tecnológicos superiores para la dotación de becas a los mejores alumnos de nuestros establecimientos educativos.

**Desarrollo Rural Sostenible:** cómo es de vuestro conocimiento el GACM Cumandá realizó la donación de un terrero en la lotización san francisco a la Empresa Eléctrica Riobamba, que sirvió para la construcción de un edificio para uso administrativo. cómo contraparte la empresa dotará de servicio de alumbrado público a la zona rural. como ejemplo tenemos readecuación de redes eléctricas en los recintos cascajal y la victoria adoquinado del centro poblado del recinto sacramento, adquisición de materiales para la construcción de la casa taller en el recinto copalillo

**DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE:** se gestionó con la Empresa Eléctrica Milagro para el alumbrado en el Barrio el Recreo., así como el mejoramiento del sistema de iluminación de sodio a led en la calle 9 Octubre. Regeneración urbana, aceras bordillos y adoquinado de varias calles de los barrios: la marina, los Andes, los Ángeles, la Dolorosa y Mateo Maquisaca, con financiamiento del banco de desarrollo del ecuador por un monto de \$ novecientos cuarenta y cinco mil siete con treinta y siete centavos de dólar americanos. Construcción de tres canchas techadas, en los recintos buenos aires, cascajal y barrio 28 de enero, por un monto de todo esto ha sido posible gracias al trabajo conjunto entre la administración, los ciudadanos y las diferentes instituciones privadas y públicas. estas obras son un reflejo del compromiso para el desarrollo de nuestro cantón y un futuro más próspero e inclusivo para todos. Aprovecho este momento para agradecer los compañeros de obras públicas, servicios municipales, EPMAPSAC, área administrativa y a todos quienes han puesto su esfuerzo y dedicación en la ejecución de estos proyectos, también invito a la ciudadanía a seguir colaborando y aportando ideas para que juntos podamos construir el cantón que todos soñamos. Hoy celebramos no solo nuestra historia, sino también el progreso que hemos alcanzado, sigamos trabajando con entusiasmo, mirando hacia adelante con esperanza y determinación. feliz aniversario, a la Princesa Del Chimborazo, muchas gracias.

El maestro de ceremonia Sr. Luis Criollo, invita a los presentes a entonar el **HIMNO AL CANTÓN CUMANDÁ.**– los asistentes de manera fervorosa entonan las notas del himno al cantón, y posterior a ello se agradece por la asistencia.– Sin más puntos a desarrollarse se da por terminada la sesión conmemorativa.–

Firman.–

Mgs. Oswaldo Bonifaz Vicuña  
ALCALDE DE GADM CUMANDA

Ab. Softa Yépez Bimboza  
SECRETARIA DE CONCEJO